

REPUBLIQUE DU SENEGAL

Un Peuple- Un But- Une Foi

MINISTERE

DES AFFAIRES ETRANGERES

++++++

DIRECTION DES ORGANISATIONS INTERNATIONALES

BISMILAHİ RAHMANİ RAHİMİ

Excellence Monsieur Elmar Mammadyarov, Ministre des Affaires étrangères et Président de la trente troisième CIMAE, Excellences Mesdames et Messieurs les Ministres et Chefs de délégation, Excellence Monsieur le Secrétaire General de l'OCI, Mesdames, Messieurs,

Vous me permettez tout d'abord de vous transmettre les chaleureuses salutations de Son Excellence Maître Abdoulaye Wade, Président de la République du Sénégal.

Je voudrais ensuite exprimer toute notre reconnaissance et notre profonde gratitude à Son Excellence Monsieur IHLAM ALIYEV, Président de la République d'Azerbaïdjan et à l'ensemble de son Gouvernement d'avoir bien voulu accueillir cette conférence dans la belle ville de Baku, jumelle de Dakar, capitale de mon pays et d'avoir pris sur son temps pour présider la cérémonie d'ouverture de nos travaux.

Je voudrais également remercier vivement les autorités et le peuple azerbaïdjanais, pour l'accueil qui nous a été réservé ma délégation et moi.

Qu'il me soit également permis, **Monsieur le Président**, de vous adresser, au nom de la délégation sénégalaise, mes chaleureuses félicitations pour votre brillante élection à la tête de notre session.

Monsieur le Président,

Mesdames, Messieurs les Ministres

Mesdames, Messieurs,

L'année dernière, à Sana'a, je soulignais que notre communauté devait à la fois faire face aux multiples défis d'un monde en pleine mutation, mais également tenter de préserver les valeurs intrinsèques de notre religion, de plus en plus attaquée et dénigrée. L'affaire des caricatures du Prophète Mohamed (PSL) nous montre, s'il en était encore besoin, que les ennemis de l'Islam ne sont pas prêts à renoncer à leur campagne de dénigrement de notre religion.

Il nous faut donc, nous atteler, sans délai, à mettre en œuvre les conclusions pertinentes de la troisième (3ème) session extraordinaire de la Conférence Islamique au Sommet, tenue à Makka Al Moukaramah, en décembre 2005, afin de présenter au reste du monde la Nouvelle vision du Monde musulman.

Monsieur le Président,

A ce même Sommet extraordinaire, les Souverains, Chefs d'Etat et de Gouvernement ont adopté le Plan d'Action Décennal de notre organisation et mis en place un Fonds de lutte contre la pauvreté. Nous devons prendre toutes les dispositions pour une mise en œuvre rapide de ces décisions. C'est le lieu pour moi d'adresser mes très chaleureuses félicitations et mes sincères remerciements au Serviteur des deux Saintes Mosquées, le Roi Abdallah bin Abdulaziz , pour la contribution d'un milliard de dollars US au Fonds de lutte contre la pauvreté.

Mes remerciements vont également aux Gouvernements du Mali et du Burkina Faso. Le Sénégal , en sa qualité de Président du Conseil des Gouverneurs de la Banque Islamique de Développement où est logé cet important fonds , lance un appel à tous les pays membres pour qu'ils suivent la voie tracée par l'Arabie Saoudite en apportant leur contribution à ce fonds .

Monsieur le Président,
Mesdames, Messieurs,

Faire face aux défis qui nous interpellent requiert de notre part une volonté plus affirmée et une plus grande cohésion. La solidarité doit être le maître mot de notre action. Nous devons établir un nouveau partenariat stratégique entre les pays membres de l'OCI par l'application diligente du Plan d'action décennal en vue de l'avènement d'une civilisation islamique facteur de progrès, porteuse de croissance et qui préserverait les valeurs spirituelles et morales qui en font la force.

Cela est d'autant plus indispensable que c'est par cette redynamisation de notre organisation qu'il nous sera plus facile de faire admettre nos vues sur la scène internationale.

Il s'y ajoute que les Etats membres de notre organisation sont, dans leur grande majorité, des pays en développement qui ne tirent pas encore suffisamment profit des opportunités offertes par la mondialisation.

L'insertion de nos pays dans l'économie mondiale exige une plus grande solidarité et une coopération renforcée non seulement entre les pays membres de l'Organisation, mais également avec nos autres partenaires.

Monsieur le Président,

Nos assises se tiennent au moment où la situation en **Palestine** est un sujet de préoccupation pour la communauté internationale. Aux affrontements violents entre forces de sécurité du Hamas et du Fatah, s'ajoutent les raids aériens meurtriers de l'armée israélienne, avec comme principales victimes les populations civiles innocentes.

Cette crise inter-palestinienne intervient dans un contexte particulier caractérisé par la suspension de l'assistance fournie par l'Union européenne et les Etats-Unis à l'Autorité palestinienne, ainsi que le non reversement, par Israël, des impôts et taxes prélevés pour le compte de l'Administration palestinienne.

Notre Organisation doit aider nos frères palestiniens à taire leurs divergences dans l'intérêt de leur peuple, à ne pas s'engager dans une lutte fratricide, mais aussi nous devons appeler la communauté internationale à faire pression sur Israël pour une application effective de la feuille de route. La communauté internationale doit en effet redoubler d'effort, afin que les deux parties œuvrent à conclure rapidement une paix mutuellement avantageuse, parce que juste, globale et durable.

Le Sénégal, qui préside le Comité pour l'exercice des droits inaliénables du Peuple palestinien depuis sa création en 1975, réaffirme son soutien total à la cause palestinienne.

S'agissant de l'**Irak**, je voudrais me féliciter de la formation du Gouvernement d'union nationale qui met fin à la crise née de la contestation des résultats des élections législatives du 15 décembre 2005. L'entrée en fonction de cette équipe, au sein de laquelle toutes les composantes du Peuple irakien sont représentées, ouvre une nouvelle ère dans la réconciliation nationale. Il est urgent de mettre fin, sans délai, à la violence aveugle et de réunir les conditions idoines pour une reconstruction rapide de l'Irak. C'est pourquoi, nous appuyons fortement les efforts que déploie le nouveau gouvernement irakien pour instaurer la sécurité, la stabilité et la prospérité du Peuple irakien.

Monsieur le Président,

Mesdames, Messieurs

Je voudrais avoir une pensée solidaire pour nos frères de **Somalie**, ce pays qui fait face à la violence et à l'insécurité. Nous pensons que les factions en présence doivent régler leurs différends de manière pacifique avec l'aide de leurs frères d'Afrique et de la Oummah Islamique.

Le Sénégal exprime son soutien au Peuple somalien et appelle les pays membres de notre Organisation à apporter, au nom de la solidarité islamique, leur contribution à la recherche de la paix et de la stabilité, ainsi qu'à la reconstruction de ce pays frère meurtri par tant d'années de violence.

L'Organisation de la Conférence Islamique, en parfaite coordination avec l'Union africaine, doit contribuer à une initiative majeure et urgente pour la Somalie. Le Sénégal appelle une telle initiative de toutes ses forces.

L'Organisation de la Conférence Islamique doit aussi peser de tout son poids pour que la paix définitive revienne au Darfour et mette fin à une tragédie qui oppose entre eux des africains et des musulmans.

Monsieur le Président,
Mesdames, Messieurs,

En septembre 2005, la communauté internationale a fait le pari de voir naître un monde meilleur, avec une Organisation des Nations Unies rénovée et mieux préparée à exercer ses missions de paix, de concorde et d'harmonie entre les peuples.

Toutefois, force est de constater qu'aucune des formules proposées jusque-là dans ce cadre, n'a fait l'unanimité. Il est cependant urgent que le processus soit relancé et notre organisation devrait y jouer un rôle prépondérant. Pour ce faire, nous devons coordonner nos démarches et parfaire notre unité d'action.

Dans un tel contexte, il est indispensable pour nous, peuples de la Oummah islamique, de repenser notre mode de coopération et de redéfinir notre place dans le concert des nations. Faire face aux défis du XXIème siècle, nous met dans l'obligation de rendre effectives, entre tous les membres de notre organisation, la solidarité, l'unité et la confiance, principes qui fondent sa force et sa cohésion et sans lesquels toute action collective est vouée à l'échec.

Je ne saurais terminer sans adresser mes chaleureuses félicitations au Professeur Ekmeleddin Ihsanoglu et à son équipe pour les efforts inlassables accomplis pour la restructuration de notre organisation et pour la mise en œuvre du Programme d'Action Décennal.

Enfin, **Monsieur le Président**, une note toute personnelle pour le Sénégal. Mon pays remercie l'ensemble des pays membres de l'avoir choisi pour abriter le 11eme Sommet de notre organisation. Nous espérons et nous aurons plaisir à vous accueillir, tous au grand complet, en terre sénégalaise en fin 2007 ou au début de l'année 2008, inch Allah.

Wassalamou alaykoum wa Rahmatoullah wa Barakatouhou.